WG: Beschlussabstimmung V 13242 Aktuelle Entwicklungen in der KI - 1. Halbjahr 2024

ITM Beschlusswesen

Mo 06.05.2024 08:12

An:ITM Beschlusswesen <itm.beschlusswesen@muenchen.de>;

Von: Gleichstellungsstelle für Frauen **Gesendet:** Freitag, 3. Mai 2024 16:57

An: ITM Beschlusswesen

Betreff: AW: Beschlussabstimmung V 13242 Aktuelle Entwicklungen in der KI - 1. Halbjahr 2024

Sehr geehrte Damen* und Herren*,

liebe Kolleg*innen,

die Gleichstellungsstelle für Frauen zeichnet die Sitzungsvorlage mit, bittet aber darum, folgende Perspektiven in die Sitzungsvorlage aufzunehmen:

Bei den auf den Seiten 3 und 6 beschriebenen Prüfverfahren, sollte neben der Analyse und Prüfung der Kosten-Nutzen-Relation eine ebensolche Analyse und Prüfung der Risiko-Nutzen- Relation im Sinne des Datenethik-Codexes durchgängig festgelegt sein. Dazu gehören immanent zielgruppenspezifische und geschlechterbezogen gleichstellungsorientierte Perspektiven.

Ebenso bitten wir aufzunehmen, dass das Hauptziel von KI-Lösungen nicht verwaltungsprozessuale Effizienz sein kann, sondern inhalts- und aufgabenbezogene Effektivität sein muss, ausgerichtet an Gleichstellung und Antidiskriminierung für die Stadtgesellschaft.

Entsprechend sind auch alle Verträge zur Zusammenarbeit und Workshop-Konzipierungen zu gestalten. Mit vielem Dank und herzlichem Gruß

Gleichstellungsstelle für Frauen Rathaus, Marienplatz 8 80331 München Tel. 0049-(0)89-233-92465 Fax 0049-(0)89-233-24005

E-Mail: gst@muenchen.de

http://www.muenchen.de/gst

https://www.instagram.com/stadtmuenchen_gleichstellung

Münchner*innen zeigen Haltung gegen sexistische Gewalt und Diskriminierung:

https://gleichberechtigung-schuetzt-vor-gewalt.de

Bildbeschreibung: Lila Banner mit oranger Schrift: Gleichberechtigung schützt vor Gewalt. Daneben eine vielfältige Personengruppe.

Wenn Sie sich mit obiger Anrede nicht zutreffend angesprochen fühlen, teilen Sie uns bitte mit, wie Sie angesprochen werden möchten.

Der Newsletter der Gleichstellungsstelle für Frauen informiert über aktuelle Veranstaltungen und Entwicklungen zum Thema Geschlechtergerechtigkeit in München. Hier können Sie sich für den Newsletter anmelden:

https://service.muenchen.de/intelliform/forms/01/01/01/newsletter/index?newsletter.dir_7=1

Elektronische Kommunikation mit der Landeshauptstadt München www.muenchen.de/ekomm Bitte denken Sie an die Umwelt, bevor Sie diese E-Mail ausdrucken.

Gesamtpersonalrat

Datum: 15.05.2024

Tel.: 233-Fax: 233-

Sachbearbeitung:

AZ: Aktuelle Entwicklungen in der KI

Stellungnahme GPR.docx

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13242 Aktuelle Entwicklungen in der Kl - 1. Halbjahr 2024

Sehr geehrte Frau

der Gesamtpersonalrat begrüßt das beschriebene Vorgehen, insbesondere die Erarbeitung und Weiterentwicklung der Richtlinien im Zusammenhang mit KI und Automatisierung, sowie einer kritischen Prüfung und Auseinandersetzung mit diesen Themen, sowohl aus finanzieller, rechtlicher wie auch sozialer Sicht.

Im Hinblick auf die rasante Entwicklung im Bereich der KI und Automatisierung, sowie den damit einhergehenden Veränderungen in der Arbeitswelt ist es uns ein großes Anliegen, die Belange der Beschäftigten zu berücksichtigen. Hierbei geht es uns nicht nur um die Sicherung von Arbeitsplätzen und die Erhaltung der Arbeitsqualität und -bedingungen, sondern auch die Betrachtung bestehender und kommender rechtlicher Grundsätze, die wesentliche Auswirkungen auf den Einsatz dieser Technologien und damit unsere Beschäftigten haben können.

Die Erarbeitung von Richtlinien und die kritische Auseinandersetzung mit diesen Themen können dazu beitragen, dass der Einsatz nicht zu Lasten der Beschäftigten geht oder nicht in Bahnen gelenkt wird, die es später zu korrigieren gilt. Nur so kann eine Digitalisierung über KI und Automatisierung eine wirkliche Bereicherung sein und zu einer Entlastung der Beschäftigung, einer Reduzierung der Bürokratie und der Beschleunigung von Arbeitsprozessen führen.

Abschließend möchten wir uns für die Zusammenarbeit und den Austausch zu Digitalisierungsthemen bedanken. Es ist uns ein Anliegen, gemeinsam Lösungen zu finden, die den Herausforderungen der digitalen Transformation gerecht werden und die Rechte unseren Beschäftigten wahren.

Mit freundlichen Grüßen



Vorsitzende des Gesamtpersonalrat